
Уважаемые студенты, преподаватели и сотрудники университета!

Сердечно поздравляю Вас  с 80-летием Победы в Великой Отече-
ственной войне!

Этот день символизирует единство, мужество и силу духа нашего 
народа. Сегодня наша задача — беречь память о героях, передавать 
их истории будущим поколениям, продолжать строить светлое  
будущее. Пусть этот день наполняет сердца гордостью, благодарно-
стью и глубоким уважением к подвигу тех, кто отстоял свободу и 
независимость нашей Родины.

Примите искренние пожелания крепкого здоровья, благополучия и 
мирного небо над головой!

Ректор БГЭУ                  Алексей Владимирович Егоров

Молодежь помнит и чтит! 
Александр Хрусталев, ФЭМ:

9 мая – знаменательная дата для всех белорусов, важный праздник 
для каждой семьи. Это дань памяти, глубокого уважения и благодар-
ности всем тем, кто приближал Победу! Этот день – день благодар-
ности советским воинам, труженикам тыла, партизанам и подполь-
щикам, всем, кто одержал Победу! Война длилась 1418 дней и ночей. 
Советский народ сыграл решающую роль в борьбе против фашизма и 
вынес на своих плечах основную тяжесть войны. В нашей семье чтут 
память моего прадеда – Трацевского Ивана Ивановича. 
 
Каждый год мы всей большой дружной семьей ходим на могилу пра-
дедушки и возлагаем цветы. 
Спасибо прадеду за Победу!

8. 05.2025 г.
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Евсюк Анна, ФМК:

События Великой Отечественной войны не 
прошли бесследно ни для кого, они коснулись 
каждого. Взрослея, я всё больше понимаю, 
что рассказы моего прадедушки - не просто 
истории, а цена, которую платили люди за 
то, чтобы мы имели возможность проживать 
хорошую жизнь в настоящем.
Память о Великой Победе, о подвиге наших 
предков 9 мая является живой нитью, связую-
щей целые поколения. Передавая из уст в уста, 
от сердца к сердцу рассказы о войне, мы укре-
пляем эту связь, сохраняем важные ценности 
– любовь к Родине, взаимопомощь, состра-
дание, – и учимся уважению ко всем прошед-
шим через нечеловеческие испытания. Только 
сохраняя эту память, мы сможем построить 
будущее, основанное на мире, справедливости 
и процветании.
Молодое поколение должно помнить о побе-
де 9 мая, потому что это наша история, часть 
того, кто мы есть. Это не просто набор дат и 
событий из учебника, а вечное напоминание 
о тех, кто ценой невероятных усилий отстоял 
нашу землю и нашу свободу. Зная, что пере-
жили наши предки, мы учимся ценить то, что 
имеем, учимся не повторять ошибок прошло-
го. 
В конце концов, это наш долг перед теми, кто 
отдал свою жизнь, чтобы мы могли жить в 
свободном, полном возможностей мире.

                       Курилович Арина, ФМЭО:

9 мая — это особенная дата, которая должна оставаться в сердцах всех поколений, в том числе и 
молодёжи. Это не просто день из календаря, это день памяти, гордости и благодарности. Под-
виг тех, кто сражался за мирное небо, кто отдал свою жизнь ради будущего, в том числе нашего 
— не должен быть забыт. Важно, чтобы мы, молодые, не воспринимали эту дату как обычный 
выходной. Мы должны помнить, какой ценой досталась победа, и передавать эту память дальше 
— своим детям, друзьям, обществу. 
Я стараюсь участвовать в акциях памяти, посещаю мероприятия, делюсь историями ветеранов. 
Даже простое возложение цветов — это уже знак уважения. 
В моей семье каждый год 9 мая — день особенного внимания к истории: мы смотрим фильмы 
о войне, посещаем парад и собираемся за столом в память о павших. Это помогает не забыть и 
сохранить связь с прошлым.

Андрибайло Екатерина, ФМк:

9 мая — это не просто историческая дата, это день, который вызывает сильные эмоции даже у 
тех, кто родился спустя десятилетия после окончания войны. Для меня этот день напоминает о 
том, как хрупок мир и как дорого он достался нашему народу. Мы живём, учимся, строим планы 
— и всё это стало возможным только потому, что кто-то когда-то не пожалел своей жизни ради 
будущего, в котором теперь живём мы.
Чествовать 9 мая — значит не дать памяти угаснуть. Это не какая-то формальность и не просто 
выходной. Это момент, когда мы должны остановиться и вспомнить: миллионы людей отдали 
всё ради Победы. Среди них были и совсем молодые ребята, такие же, как мы. Они не мечтали 
о подвигах — они просто не могли поступить иначе. Мы обязаны сохранить благодарность, 
сохранить уважение и передать эту память дальше — своим детям, своим друзьям, чтобы никто 
не забыл, через что прошёл наш народ.
В моей семье 9 мая всегда было особенным днём. Мы собираемся вместе, вспоминаем прадеда, 
который прошёл всю войну и вернулся живым. Достаём старые фотографии, слушаем истории, 
которые он когда-то рассказывал. Иногда идём на парад, приносим цветы к памятнику. 
Я считаю, что помнить — это уже поступок. И чем больше лет проходит, тем важнее не позво-
лить памяти раствориться в обычных днях. 9 мая — это не про войну. Это про ценность мира, 
про силу духа и про то, как важно оставаться человеком даже в самых страшных обстоятель-
ствах.
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Орехов Кирилл, ФМЭО:

9 мая – это не просто дата в календаре, это 
день, пропитанный болью и гордостью, слеза-
ми и радостью. Каждый год я вспоминаю сво-
его прадеда, Юрченко Григория Степановича, 
настоящего героя, который, несмотря на поте-
рю ноги, продолжал сражаться за нашу Родину. 
Его подвиги были отмечены двумя орденами 
Красной Звезды и медалью «За победу над 
Германией». Когда я держу в руках его награды, 
то ощущаю невероятную связь поколений и 
понимаю, какой ценой досталась нам мирная 
жизнь.
В нашей семье есть традиция – каждое 9 мая 
мы достаем старый альбом с фотографиями, 
рассматриваем пожелтевшие снимки и письма 
с фронта. Бабушка рассказывает истории о том, 
как прадед, вернувшись с войны, продолжал 
жить полной жизнью и никогда не жаловал-
ся на судьбу. Эти рассказы заставляют меня 
задуматься о том, насколько важно сохранять 
память о войне, передавать её следующим по-
колениям.
Почему же так важно помнить? Потому что 
забвение – это предательство. Предательство 
тех, кто отдал свои жизни за наше будущее, 
кто прошел через ужасы войны, чтобы мы 
могли жить в мире. Молодому поколению 
важно понимать, что мы последние, кто может 
услышать истории о Великой Отечественной 
войне от живых свидетелей. Это накладывает 
на нас особую ответственность – сохранить 
и передать эту память дальше. Ведь когда мы 
забываем прошлое, мы рискуем повторить его 
ошибки.
Каждый год я прихожу к Монументу Победы 
с букетом красных гвоздик. В тишине, стоя 
у Вечного огня, особенно остро чувствуется 
связь времен, и кажется, что души павших 
солдат незримо присутствуют рядом. В такие 
моменты я понимаю, что наш долг – не только 
помнить, но и жить так, чтобы быть достойны-
ми их великого подвига. 
Для меня День Победы – это не только празд-
ник со слезами на глазах, это еще и обещание 
– обещание сохранять мир, который они отво-
евали такой страшной ценой, и воспитывать 
своих будущих детей так, чтобы они тоже пом-
нили и гордились подвигом своего прапрадеда 
и всех тех, кто подарил нам возможность жить 
в свободной Беларуси.

Липницкая Ярослава, 
ФКТИ: 

 

В преддверии 9 мая для меня особенно важно 
помнить и чтить подвиг наших предков, 
которые 
ценой своей жизни подарили нам мир и сво-
боду. Эта дата — не просто день в календаре, 
а символ мужества, стойкости и самоотвер-
женности, которые вдохновляют и сегодня. 
 
Для молодого поколения важно сохранять 
память о Великой Победе, чтобы понимать, 
какой ценой досталась свобода, и не допу-
скать повторения трагедий прошлого. Знание 
истории помогает нам ценить настоящее и 
строить будущее на основе уважения и благо-
дарности к тем, кто сражался за мир. 
 
Лично я стараюсь в этот день отдавать дань 
уважения ветеранам — посещаю памятники, 
участвую в акциях памяти. В нашей семье 
существует традиция — каждый год 9 мая мы 
собираемся вместе, чтобы почтить память 
погибших минутой молчания, посмотреть 
документальные фильмы о войне и поделить-
ся историями из семейного архива. Это помо-
гает нам не только сохранить связь поколе-
ний, но и передать важные ценности дальше. 
 
Память о Великой Победе — это наш долг и 
наша гордость. Важно, чтобы каждый моло-
дой человек понимал, что за мирное небо над 
головой стоят реальные люди с реальными 
судьбами, и именно поэтому 9 мая нужно 
чтить и помнить.

Язёнок Анастасия, ФКТИ:

Есть даты, над которыми время теряет власть. 
Они не стареют, не стираются из человеческой 
памяти, не исчезают даже тогда, когда уходит 
последний свидетель — потому что они живут 
не в словах, а в сердцах. Девятое мая — не про-
сто весенний день. Это — боль и благодарность, 
сливающиеся в одну неразрывную нить. Это 
день, когда цветы не украшают комнаты или 
клумбы около дома, а возлагаются на холод-
ный камень. День, когда в небе плывёт тишина, 
тяжелее пушечного грохота.
9 мая — это не только про Победу. Это про 
раны, которые уже никогда не заживут. Про 
тысячи писем, криво написанных дрожащими 
руками, но такие долгожданные и нужные. Про 
иконы у груди. Про нескончаемые очереди за 
куском чёрствого хлеба. Про матерей, чьи руки 
так и не обняли сыновей.  Это про людей, что 
отдавали жизни, не жалея себя… Ради мира, 
свободы, покоя, светлого будущего, что есть 
сейчас у нас с вами.
Ветераны. С каждым годом мы видим их все 
меньше… С каждым годом их слезы стекают по 
все более глубоким морщинам. Их глаза гово-
рят больше любых громких речей: в них отра-
жена война, которую видели эти люди…
 «Живые завидуют мёртвым, если мёртвые 
— герои», — писал Константин Симонов. Но 
правда в том, что эти мёртвые — живы в нас. 
Пока мы о них помним. 
И мы обязаны помнить. Потому что забвение 
— это вторая смерть, куда более страшная. А 
наша память — это щит, который удерживает и 
не позволяет нам повторить ошибок прошлого. 
Подростки, дети — все должны помнить о том, 
как это было. Мы должны чествовать этот день 
не только с точки зрения совести, но и для того, 
чтобы никогда не позволить этому повторить-
ся. Пусть кто-то найдет свет и моральную опо-
ру в истории о наших предках, как они воевали, 
сражались, терпели, жертвовали, рисковали… 
и все ради нас. В мирное, беззаботное время, 
которое мы сейчас имеем, очень легко забыть, 
что такое голод, неописуемый страх, ночи без 
сна из-за бомбежек, разрывающая сердце боль 
в груди матерей, которые хоронят собственных 
детей, что такое смерть.
Каждый раз, когда мы рассказываем детям, 
мы должны делать это с дрожью в голосе, а не 
сухими фактами из учебников. Когда мы по-
свящаем следующие поколения в то, кто такой 
прадед, откуда у него орден, почему у него в 
шкатулке лежит маленький образок — мы не 
просто вспоминаем. Мы продолжаем. И пока 
звучит «День Победы» и дрожат руки тех, кто 
кладёт цветы к Вечному огню — страна жива. 
Память жива. Мы — живы.
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К сожалению, война оставляет шрамы. Шрамы не только на теле человека, но и на его сердце. Надо признать, что войны суще-
ствовали, существуют и будут существовать, потому что в человеке есть жажда получения большего, чем он имеет, путём за-
хвата, насилия и разрушения. Ведь гораздо легче всё сломать, чем построить. Если только представить, что каждое такое слово, 
каждое такое предложение будет звучать из каждых уголков мира, то у людей война бы ассоциировалась со страхом и разруше-
нием, которые приносят боль и несчастье.
Великая Отечественная война доставила Беларуси много несчастья. На поле битвы погиб каждый третий белорус, что в разы 
повлияло на население нашей страны, на нашу экономическую, культурную и другие сферы жизни человека. Многие женщины 
прощались со своими отцами, сыновьями, братьями и мужьями, потому что кормильцам семей и её сильной стороне важно 
было защитить собственный дом, собственный город, собственную Родину. И спустя столько лет мы не забываем о наших геро-
ях, потому что они живут в наших сердцах. В каждой семье, в каждом доме и квартире помнят подвиги своих героев семьи. Уже 
начиная с маленького возраста детям прививают чувство патриотизма, ведь если не помнить, кто мы есть и через что прошёл 
наш народ, то забудутся все подвиги, и мы не сможем выразить всю благодарность за голубое небо, зелёные и просторные леса, 
за красоту городов и деревень. 
 Вся перенесённая боль остаётся и на семье людей, которые перенесли все ужасы войны. Ведь что значит семья для человека? 
Это тёплое место, которое окружено спокойствием, уютом, любовью, воспоминаниями и счастьем. Всегда и в горе, и в радости 
семья является несменяемой валютой, которая обозначает надёжность и опору. Так, наша семья стала опорой для моего дедуш-
ки.
Мой дедушка, Волосюк Николай Николаевич, является героем Великой Отечественной войны. Когда его призвали на службу, 
ему было восемнадцать лет. Уходя на войну, он был обычным парнем, а вернулся он уже настоящим, храбрым и сильным муж-
чиной. Свой подвиг он совершил двадцатого апреля тысяча девятьсот сорок пятого года. Ему было девятнадцать лет, когда он 
оставил свой важный след в истории. В бою по уничтожению окружённой группировки в городе Бреслау (на сегодняшний день 
это город Вроцлав в Польше), огнём из своего орудия он уничтожил четыре ручных пулемёта и семь гитлеровцев. В этом бою 
он был ранен. За свой подвиг он получил медаль «За отвагу». Об этом мне посчастливилось узнать от моего папы, который всег-
да отмечает День Победы и помнит своего папу. Я очень рада, что в моей семье этот праздник отмечают всегда и не забывают 
про него. В этот весенний день мы чтим память тем, что идём на парад в Брестскую крепость, чтобы ещё раз выразить благо-
дарность всем тем, кто защищал нашу страну.
Благодаря рассказам моей семьи о дедушке, я понимаю, что этот человек был храбрым и мужественным, на него всегда можно 
было положиться. Хоть и прошло уже много лет с того времени, однако память помогает нам делать выводы и не совершать 
ошибок прошлого. Память является нашим главным ресурсом, который помогает оставаться человечнее. Она сохраняет лю-
бовь к тем, кто шёл отдавать жизнь за будущее поколение. Я горжусь тем, что и в моей семье есть герой, которого до сих пор 
любят и помнят.  

Член литературного объединения БГЭУ ФКТИ «Литературная гостиная» Волосюк София Николаевна, факультет 
права, 1 курс, 24ДПХ-1

Благодарность и память

Судьбы, опаленные войной
«Слава вам, фронтовики!»
… И пусть
Не думают, что мертвые не слышат, 
Когда о них потомки говорят.
Н. Майоров

Война… Она уничтожает самое прекрасное, самое дорогое, самое любимое. Это время страха и отваги, жестокой боли и самоотверженности, 
несбывшихся надежд и неувядаемой славы, смертей и подвигов во имя жизни. У войны нет чувства сострадания и жалости. А память человече-
ская хранит и боль, и горе, и ужас.
Говорят, что время лечит боль и многое предает забвению, но есть даты и события, которые мы должны помнить.
22 июня 1941 года. Кто не помнит этой даты? Она вошла в жизнь нашего народа ненавистным воем вражеских бомб, разрушенными селами и го-
родами, миллионами убитых на фронтах, угнанных в рабство, замученных в лагерях смерти.
Все советские люди встали на защиту своей Родины от немецко-фашистких захватчиков. Не был исключением и мой прадед Шуринов Михаил 
Демьянович. 
Он родился в 1921 году, и жил в деревне Ермоловка Рудковщинского сельсовета Горецкого района. В апреле 1940 года Горецким райвоенкоматом 
прадедушка был призван на службу в Красную Армию. Службу начинал в войсках НКВА по охране железнодорожного моста в Мурманской обла-
сти.
Летом 1941 года на границе начались боевые действия немецкой армии. По приказу командования воинам, несущим охрану моста, пришлось 
отступать. Потом было участие в боях с немецко-фашисткими захватчиками. Прадед был стрелком. В одном из боев, при наступлении, он был ра-
нен в правую руку. Некоторое время он находился в госпитале, затем – снова на фронт. После окончания полковой школы ему присвоили звание 
«младший сержант».
В одном из боев он получил осколочное ранение. Принимал участие в освобождении Украины.
Мой прадед закончил войну в звании «старший сержант». Был признан инвалидом Великой Отечественной войны 3 группы.
11 сентября 1945 года начальником курсов усовершенствования офицеров пехоты, гвардии генерал-майором Чернюговым С. С. На основании 
Указа Президиума Верховного Совета СССР от 9 мая 1945 года моему прадеду была вручена медаль «За победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 г. г.».
За мужество и героизм мой прадед Шуринов Михаил Демьянович награжден орденом «Красной звезды» и орденом «Отечественной войны 1 сте-
пени», а также юбилейными медалями.

История победы в лицах и судьбах
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После демобилизации из Армии осенью 1945 года прадедушка приехал в свою родную деревню Ермоловка. Осенью 1946 года женился. Он воспитал 
двух сыновей и дочь, работал в родном колхозе им. Ленина.
В январе 1965 года его семья переехала в соседнюю деревню Марковичи Оршанского района в новый дом. Здесь он работал в колхозе им. Куйбыше-
ва Оршанского района.
18 марта 2001 года прадед умер и был похоронен в д. Марковичи. После смерти прадеда его военный билет был сдан в сельсовет, поэтому его боевой 
путь, то в каких полках и дивизиях, а также в составе каких фронтов он воевал и датах ранений нам сейчас неизвестно.
Война… Судьбы людей… Не было равных русскому человеку в стойкости и мужестве. Но не каждый дожил до радостного дня победы.
Родной брат моего прадеда Шуринов Кирилл Демьянович 1918 года рождения в 1937 году Горецким РВК был призван на службу в РККА.
Он был стрелком 4 стрелковой роты 332 стрелкового полка Днепровской дивизии, воевал на 3 Белорусском и 1 Прибалтийском фронтах.
В наградном листе написано: «Стрелок 4-ой стрелковой роты красноармеец Шуринов – участник наступательных боев части в районе Дарзине Лат-
вийской ССР-, выполняя приказание командования, быстро поднялся в атаку и, достигнув расположения противника, забросал гранатами траншеи 
и, в числе первых ворвавшись в траншею противника, в рукопашной схватке уничтожил трех немецких солдат и гранатой подавил пулемет».
2 октября 1944 года он был награжден орденом «Слава 3 степени». Шуринов Кирилл Демьянович погиб в бою 7 октября 1944 года.
Великая Отечественная война затронула каждую семью. Мы всегда должны помнить о жуткой цене, заплаченной за победу, о миллионах челове-
ческих жизней. Погибали отцы и сыновья, братья и сестры, старики и дети. Нам надо знать и помнить о тех, кто за нас отдал свои жизни: как они 
жили, воевали, трудились, о чем думали и мечтали.
Память – это мы… Великая Отечественная война – это не только политическая, но и духовная история нации. Она прошла и через судьбу моей 
семьи. Память о братьях – фронтовиках: Шуринове Михаиле Демьяновиче и Шуринове Кирилле Демьяновиче останется в нашей памяти навсегда.
Простые советские солдаты, они были патриотами своей Родины, сумели отстоять свою землю.
В моем родном городе у монумента «Скорбящей матери» каждый год 9 мая бывает традиционный салют. Это салют в честь всех ветеранов Великой 
Отечественной войны, оставшихся в живых и павших. Он всегда будет напоминать нам, потомкам, о том, чтобы мы были патриотами своей Бела-
руси, достойными гражданами своей страны, любили ее так же, как когда-то они, жили и работали для ее процветания.

Член литературного объединения БГЭУ ФКТИ «Литературная гостиная» Свистунова Елизавета Владимировна, 1 
курс, ффбд, дфн-2

В 2025 году Союзное государство отмечает значимую для всего постсоветского пространства дату - 80-летие Победы в Великой 
Отечественной войне.
Финансовый университет при Правительстве Российской Федерации (г. Москва) пригласил студентов Белорусского государствен-
ного экономического университета (БГЭУ) посетить их университет и принять участие в мероприятиях, посвященных значимой 
дате с 18 по 22 апреля.
Наш университет представляли 9 студентов факультета международных бизнес-коммуникаций (ФМБК) в сопровождении препода-
вателя кафедры профессионально ориентированной английской речи ФМБК, Барановой Ангелины Дмитриевны.
Программа мероприятий включала в себя: «Фестиваль национальных видов спорта», «Бал Победы», экскурсии по кампусу и музею 
Финансового университета и посещение научно-практического круглого стола.
18-20 апреля в УОК «Лесное озеро» под Москвой прошел «Фестиваль национальных видов спорта России», включая «Городошный 
спорт», «Лапту», «Вышибалы», «Гольф», «Перетягивание каната» и др.
Наши студенты соревновались с соперниками финансового университета
«Фестиваль национальных видов спорта России» - это место, где все его участники могут прикоснуться к видам спорта, которые 
исторически присущи народам Российской Федерации. Спортсмены принимали участие в соревнованиях, которые, казалось бы, 
уже потеряли свою популярность, но практика показала обратное - подобные виды спорта все также востребованы и имеют непод-
дельный успех в студенческой среде.

Гулюта Валерия, студентка 2 курса группы 23 ДЯК- 4:

«Фестиваль национальных видов спорта стал для меня потрясающим опытом! Особенно понравилось сочетание традиционных игр, таких как го-
родки и лапта, с современными форматами вроде фиджитал-гольфа. Атмосфера была по-настоящему дружеской и азартной – чувствовался и ко-
мандный дух, и здоровое соперничество. Отдельно хочется отметить перетягивание каната, которое объединило всех участников в едином порыве к 
победе».

Лично меня приятно удивила лапта – динамичная и стратегическая игра, требующая ловкости и слаженности команды. В целом, фестиваль дал воз-
можность попробовать себя в новых видах спорта, что было очень интересно!
Студенты нашего университета попробовали себя в этих видах спорта впервые и показали отличные результаты в соревнованиях по «Лапте», выйдя 
в четверть полуфинала и в игре «Вышибалы», ребята дошли до полуфинала, обогнав сильных соперников Финансового университета, и получили 
кубок и памятные призы: корпоративные кепки и футболки Финансового университета 

Сложно ли было состязаться со студентами Финансового университета? 

«Соперники были достойными – студенты Финансового университета показали высокий уровень подготовки, особенно в командных играх. Однако 
сложность только подстегивала азарт! Соревнования проходили в духе взаимного уважения. В итоге, даже проигрыш в некоторых дисциплинах не 
омрачил впечатлений, ведь важнее было участие и новые знакомства, - отметила Гулюта Валерия».

Помимо спортивных мероприятий у студентов была возможность познакомиться и лично пообщаться с руководством университета: с ректором 
Финансового университета, Прокофьевым Станиславом Евгеньевичем, проректором по социальной и воспитательной работе, Кожариновым Алек-
сандром Владимировичем, и др. в неформальной обстановке.

Студенты БГЭУ, руководство и студенты Финансового университета собрались вместе за большим костром, чтобы спеть братские песни, а также 
высадить молодые берёзки в память 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.
📌 Впервые студенческий бал университета прошел на уникальной исторической площадке – в Петровском Путевом дворце.
Программу вечера открыл Вальс Победы 1945 года: студенты кружились в танце, отдавая дань памяти и уважения своим сверстникам 40—х годов.

Ах, этот бал!
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Гостей ждала насыщенная концертная программа:
📌 Изучение вальса, полонеза, польки, падеграса и кадрили вместе с балетмейстером
📌 Выступления творческих коллективов и студий
📌 Мастер-классы и настольные игры

Получилось ли окунуться в настоящую атмосферу бала? Как проходил сам бал? Чем запомнился?

«Атмосфера бала была волшебной! Петровский Путевой дворец с его роскошными интерьерами, музыка, бальные платья и мужчины в костюмах – всё это перенесло нас в 
эпоху XIX века. Особенно запомнились танцы, которым нас обучали прямо на месте. Было немного сложно, но невероятно красиво, - отметила Гулюта Валерия»  

Изюминкой вечера стали:  

– Торжественное открытие с приветствиями почетных гостей и первым танцем вечера.   
– Неформальное общение с участниками из других вузов – обсуждали и бал, и соревнования.

«Для меня это был первый опыт участия в таком масштабном историческом бале. Теперь мечтаю, чтобы подобные события проводились чаще! Они не 
только погружают в историю, но и учат элегантности и этикету» - делится Гулюта Валерия».

Финансовый университет уделяет большое внимание сохранению исторической памяти и патриотическому воспитанию молодежи, бережно соблюдая 
традиции, объединяющие многие поколения граждан страны.

Баранова Ангелина Дмитриевна, сопровождающая студентов ФМБК в поездке в Москву.

Светлана Константиновна Маталыцкая стала деканом УЭФ со второ-
го сентября 2024 года. И завертелось. Сразу пришлось вникать в кучу 
проблем, оперативно реагировать и принимать быстрые решения. 
С некоторыми вопросами пришлось сталкиваться впервые. И нужно 
сказать, что получалось принять единственно верное решение. Конеч-
но, без проблем не бывает. Но самое главное: цели определены, прио-
ритеты расставлены. Есть и небольшие достижения. Состоялся выпуск 
студентов, обучавшихся после колледжа (РЭП). И в торжественной 
обстановке при вручении дипломов впервые прозвучал Гимн УЭФ. В 
настоящее время идет разработка положений о лучшем студенте УЭФ 
и лучшем студенте курса, что при прочих равных условиях должно 
повысить мотивацию студентов к учебе, общественной деятельности, 
усилит корпоративность. Конечно, во временном аспекте срок пребы-
вания в должности декана у Маталыцкой С.К. еще небольшой.
И хочется от души пожелать: Светлана Константиновна – в добрый 
путь!

Член Совета УЭФ, доцент кафедры бухгалтерского
учета, анализа и аудита в промышленности                             
Г.Г. Виногоров

Пришло время смотреть вперед и действовать!
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Студенческая весна - 2025
Шарко Екатерина, хореограф учётно-экономического факультета: 

Подготовка к «Студвесне» – это всегда захватывающий, хоть и напряженный период, требу-
ющий слаженной работы всей команды. Коммуникация начиналась с мозгового штурма, где 
каждый высказывал свои идеи. Поиск единой концепции часто напоминал увлекательную го-
ловоломку, где из множества разрозненных элементов нужно было сложить цельную картину. 
Мы старались прислушиваться друг к другу, обсуждать все предложения и находить компро-
миссы, чтобы учесть разные взгляды и создать что-то действительно уникальное.
Конечно, не всегда все шло гладко. Разногласия возникали, но мы быстро поняли, что от-
крытый и честный диалог – лучший способ их решения. Мы выработали негласное правило: 
прежде чем критиковать, предложи альтернативу. Это помогало конструктивно обсуждать 
проблемы и находить решения, устраивающие всех. Важно было помнить, что все мы работа-
ем над общей целью – создать незабываемое выступление.
Организовать ребят и донести до них суть идеи было непросто, но энтузиазм и вера в про-
ект помогали преодолеть трудности. Мы старались максимально вовлечь каждого участника 
в процесс, объясняли, почему важна каждая деталь, и поощряли инициативу. Разучивание 
хореографии требовало терпения и настойчивости, но мы поддерживали друг друга и вместе 
двигались к цели.
Самым сложным, пожалуй, был поиск реквизита. Найти нужные вещи, особенно в сжатые 
сроки, – задача не из легких. Но мы не сдавались, искали альтернативные варианты, мастерили 
что-то своими руками и в итоге находили выход из любой ситуации.
Во время финала, к счастью, серьезных курьезов не было. Мелкие накладки, конечно, случа-
лись, но мы быстро импровизировали и сглаживали углы. Главное – сохранять спокойствие 
и чувство юмора, и тогда любая неожиданность превращается в забавный эпизод, который 
потом приятно вспоминать.

Есмантович Анна, культорг ФКТИ:

В этом году тема Студвесны была серьёзная: «Мир памяти, мир сердца, мир души», посвящённая Вели-
кой Отечественной войне. Изначально эта тема вызвала у нас опасения, мы боялись, что не сможем в 
полной мере передать её глубину. Однако после долгих обсуждений решили, что важно говорить о таких 
вещах искренне.  Мы хотели раскрыть эту тему с другой, непривычной для всех стороны, и уверены, что 
у нас получилось это сделать. Вся наша команда культмасса работала над концепцией, и каждый вносил 
свои идеи и предложения. Мы давно стали чем-то большим, чем просто команда — мы настоящая семья, 
и хотя у каждого есть свои обязанности, мы работаем как единый, слаженный механизм. Конечно, как и 
в любой семье, у нас иногда возникают споры и разногласия, но мы всегда стараемся найти компромисс, 
умеем слушать и слышать друг друга. За время совместной работы мы выстроили эффективную систе-
му коммуникации, где взаимопомощь и поддержка являются залогом успешной работы и достижения 
общих целей. Поэтому организовать всех участников мероприятия не составило большого труда, тем 
более, что многие из них уже не раз участвовали в наших мероприятиях и знают, как проходит процесс 
репетиций. 
Мы провели несколько встреч, на которых обсудили концепцию и значение темы «Мир памяти, мир 
сердца, мир души». Это помогло всем участникам понять важность нашего выступления  и его эмоцио-
нальную нагрузку.
Разучивание хореографии тоже прошло относительно гладко. У нас были опытные хореографы, которые 
смогли доступно объяснить движения и адаптировать их под уровень подготовки ребят. Мы разбили 
процесс на этапы, что позволило каждому освоить свои части без лишнего стресса. Регулярные репети-
ции помогли укрепить командный дух и создать атмосферу сотрудничества.
В процессе подготовки к выступлению самым сложным этапом оказалось сведение программы. На 
начальных репетициях все номера отрабатывались отдельно, и когда пришло время объединить их в 
единое целое, возникли небольшие трудности. 
Нужно было тщательно продумать каждую деталь, организовать выносы и уносы реквизита, количество 
которого в этом году оказалось рекордным. Это добавляло сложности, потому что каждый элемент нуж-
но было аккуратно и вовремя перенести на сцену и обратно.
Распределение микрофонов стало еще одной важной задачей. Нужно было учесть, кто будет говорить, 
петь или играть на музыкальных инструментах в каждом номере, чтобы обеспечить качественный звук.
Кроме того, мы должны были найти помощь для тех, кто переодевается на каждом этапе выступления за 
кулисами. Это требовало координации и четкой организации, чтобы переодевания происходили быстро, 
и ребята успевали выходить на свои номера. 
Все эти моменты требовали внимания и усердной работы, и мы успешно справились с этой задачей. 
Конечно, подготовка к такому масштабному мероприятию всегда связана с определённым напряжением, 
и какие-то небольшие разногласия между участниками команды возникали, но мы старались оперативно 
находить компромиссные решения и поддерживать друг друга. Единственное, что немного нас расстро-
ило - это то, что номер оригинального жанра на выступлении получился не так, как мы задумывали и 
репетировали. К сожалению, на самом выступлении технически не удалось добиться идеальной картин-
ки, хотя мы прилагали к этому все усилия. Но несмотря на все трудности, мы получили удовольствие от 
выступления, выложились на все 100% и достойно показали наш факультет. Атмосфера на сцене и в зале 
была просто невероятной, и мы чувствовали огромную поддержку зрителей!

Абрамович Даниил, Логачева Ольга, куль-
торги ФЭМ:

О подготовке:

С концепцией студенческой весны мы определились сразу, 
как только совместно с деканатом ФЭМ посетили выстав-
ку— «Творческая мастерская архитектора Левина Л. М.» под 
руководством Галины Леонидовны Левиной в Хатыни. Тема 
экспозиции «Война не смогла забрать только любовь». Про-
читав строки из писем с фронта, которые являлись един-
ственным источником связи между солдатами и их семьями, 
— эти письма — это не просто бумага, а настоящие свидете-
ли эпохи. Они наполнены тоской по родным, надеждой на 
Победу. Эти строки писались 80 лет назад, но их нежность и 
эмоциональность ощущается и сегодня. Как сейчас помню, 
прочитав письмо солдата с фронта своей жене, творческая 
мастерская ФЭМ безоговорочно сошлись во мнении, что 
любовь будет квинтэссенцией нашего выступления. Имен-
но через письма мы можем осознать, какую цену платили 
люди за возможность любить, ждать, верить. Мы показали, 
что даже в условиях войны и трагедии остаётся место для 
самого светлого чувства — любви. Это то, что помогает нам 
преодолевать испытания и помнить о самом важном.

Концепция:

Тема любви откликается в каждом из нас, будь то 
любовь к ближнему своему, любовь к Родине и т.д., поэтому 
в нашей творческой семье не было конфликтов и разногла-
сий. Разве может существовать конфликт там, где царит 
любовь и взаимопонимание? Смело могу сказать: «нет!» 
Именно любовь объединяет, укрепляет и помогает преодо-
левать любые трудности, делая нас сильнее и ближе друг к 
другу. В такой атмосфере каждый чувствует себя комфор-
тно и уверенно. Как говорят на нашем факультете: «ФЭМ 
- FEMily». Вместе мы — одна семья, и ничто не сможет 
разрушить нашу гармонию и любовь к общему делу. 

Репетиции:

Благодаря выбранной тематике наш творческий процесс 
как говорят «шел по маслу», да, всегда существуют труд-
ности, но творческая составляющая факультета настолько 
вдохновилась этой темой, наша идея откликнулась в сердце 
каждого, что ребята не просто приходили разучивать хоре-
ографию, а даже привносили свои идеи, для нас это очень 
ценно. Ведь главное выбрать правильную тему, чтобы было 
интересно и нам, и им. Тогда и мотивация растет, и процесс 
идет быстро, еще немало важно, насколько ты горишь этой 
идей, и какая энергия исходит из тебя.

Трудности и решения:

Если уже говорить про трудности, то самым сложным было 
донести до каждого, что здесь происходит больше, чем репе-
тиция — это чья-то жизненная история. Соответственно, от 
каждого мы требовали соответствующие для его героя эмо-
ции. Это дело не одного дня работы. Совместно с профбюро 
ФЭМ мы решили провести киновечер, на котором смотрели 
фильм, олицетворяющий период Великой Отечественной 
войны. После просмотра кто-то уходил в раздумьях, у ко-
го-то текли слезы, и тогда мы поняли, что это действительно 
было решением нашей общей проблемы. Те эмоции, которые 
передали студенты ФЭМ в наш конкурсный день, заставили 
многих зрителей не просто задуматься о происходящем, но 
и  полностью погрузиться в нашу атмосферу, а к концу вы-
ступления люди вытирали слезы и с чувством гордости пели 
финальный куплет.

Все прошло великолепно. Мероприятие завершилось на 
хорошей ноте: атмосфера была напоена искренними эмо-
циями, а каждая минута — насыщена смыслом и теплом. 
Участники и зрители единым порывом ощущали важность 
происходящего, и это ощущение переполняло сердца. В 
итоге, всё сложилось идеально, оставив после себя лишь 
светлые воспоминания и вдохновение на будущее.
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